
~~~~~ 

Sagrario Fernández Díaz, presidenta de la Asociación 
Provincial de Empresarios de Comercio 

Se precia de ser toledana de solera y no le 
falta la razón. Puesto que nació un quince de 
agosto, día· de la Patrona de Toledo cuyo 
nombre lleva.·Que se llama Sagrario Fernán
dez Díaz y es empresaria. Por vocación y por 
tradición. Si bien no ejerce como tal hasta 
después de casada. Un poco porque se 
aburría en casa y otro poco por probarse a 
sí misma si era capaz. Sea por lo que fuere, 

es el caso que lleva once años al frente del es
tablecimiento Oiga, dedicado a la venta de 
calzados para niños y ortopedia. Pero ade
más, hace cuatro que es Presidenta de la Aso
ciación Provincial de Empresarios de Comer
cio, que acoge a cerca de quinientos asocia
dos y tiene como asignaturas pendientes di
versar reivindicaciones laborales. 

Luis RODRIGUEZ 
José Luis PEREZ 

Nos asegura Sagrario que, los 
cuatro años de su mandato cum
plen en Mayo del próximo año, 
pero que lo m\ÍS seguro _es que no 
se presente a la reeleción como 
Presidenta "porque el cargo que
ma que es cosa mala". Luego, con 
énfasis afirma que el fin primor
dial de la Asociación, es paliar los 
problemas que vayan surgiendo. 

- ¿Algún proyecto irreali
zado? 

- Pues si Una de mis máxi
mas aspiraciones desde que ocupo 
la Presidencia, es crear una Es
cuela de comercio en el Instituto 

~ de Enseñanzas IntegradaS. Para 
1 ello he hablado con el anterior y 
' : el actual Delegado de Cultura. 

Además de con diversas autorida
des y todos me han dado buenas 
palabras, pero hasta la fecha no 
hemos conseguido, que sea una 
realidad. 

- Quizás con la creación de 
esa Escuela, trata de que los as
pirantes a empleados de comer
cio realicen el aprendizaje que 
ántes hacían en las empresas. 

- Bueno, en cierta forma si 
Porque esa es otra. Antiguamente 
los aspirantes a empleados de co
mercio o dependientes, iniciaban 
sus qctividades en las empresas 
ganando un sueldo simbólico y 
realizando unas tareas que, aun
que aparentemente sin importan-

En Nápoles 

200 personas -
asaltan un 

hospital para 
llevarse un 

cadáver 
Nápoles. Unas doscientas per-

sonas irrumpieron ayer en un hos- · 
pital de Nápofés (sur de Italia) y 
se llevaron por la fuerza el cadá-
ver de un joven toxicómano, nie-
to de del «Rey di Forcella», un 
jefe de la camorra napolitana. 

El suceso ocurrió en el hospital 
«Ascalesis», donde fue ingresado 
ayer tarde en estado muy grave el 
joven Vittorio Giuliano, de i 7 
años, quien murió horas después 
debido, a una sobredosis de es-
tupefaccientes. 

cia, eran diversas e iban cogién- · 
do/e el aire a la profesión. 

Se les enseñaba psicología, tan 
necesariamente en el buen vende
dor, contabilidad, decoración, al
macenaje. A/fin, algo que no pue
de aprenderse en un cursillo de 
meses, porque es labor de años y 
de vocación. La mayoría de los 
profesionales de Toledo pasaron 
por ser aprendices en las em
presas. 

La difícil vocación de 
empresario 

- Pero ¿ser empresario no 
es un privilegio, Sagrario? ¿por 
qué no negará que hay quien te
niendo vocación, carece de me
dios para ejercer como tal? 

- No estoy de acuerdo. Yo ca
recía de medios cuando me esta
blecl Lo hice con muchos sacrifi
cios y no pocos créditos y logré sa
lir adelante. Ser empresario es 
querer. 

- ¿Existe realmente la voca
ción de empresario? 

- Por supuesto que si Estoy 
totalmente convencida de ello. 
Pero tiene que salir de una. Por
que, insisto, supone muchas horas 
de trabajo y muchos quebraderos . 
de cabeza. Lo que jamás haré será 
obligar a mis hijos a que lo sean 
si no tienen vocación. 

- ¿Recibe ayuda la empresa 
privada? 

- Por el contrario, pienso que 
más bien nos ponen zancadillas. 
Sobre todo si se trata de pequeñas 
empresas, que es tanto como decir 

En Nantes 

Acusan a un 
portugués de 

,· cóniplice del 
.. secuestro de 

Melodie 
Nantes. El portugués ET 

nio Sampaio, de 23 años, e 
acuSado ayer de «cotnplici-
dad» en el secuestro de Melo-
die, la bija de la. qwtante Ki-
mera y del Illflgl1ate liban~ 
Raymond Naéáthian, por el 
juez de instrucción de Nantes. 
~ún informaron fuentes 

judiciales, el juez M. Fonta:. 
naud, instruye el sumario de 
una información por asocia-. 
ción de malhechores y rapto 
.de menor de 15 años con de~· 
manda de rescate. 

casi todo el comercio de Toledo. 
Los comercios de esta provincia 
son en su mayoría familiares. Y es 
más, por lo general están en ma
nos de mujeres. Que somos las 
que estamos al frente, aun cuan
do las empresas figuren a nombre 
de los maridos. 

- ¿Significa eso que la mu
jer es más decididá que el hom
bre? 

- Significa sencillamente que 
las mujeres no tenemos un pelo de 
tontas y que cada cual piense lo 
que quiera. Pero hablando más se
riamente, creo que somos más ab
negadas, más sacrificadas y bue
no, la sombra del marido. 

- ¿A nivel provincial que 
problemas tiene planteados el 
sector? 

- Imagino que lo mismo que 
a nivel nacional. La criba de im
puestos, las altas cuotas de la Se
guridad Social En fin, una serie 
de trabas que hacen que los co
mercios familiares resulten difíci
les de mantener. 

Economatos y puestos 
ambulantes 

¿Considera que los economa
tos hacen competencia desleal a 
las empresas? 

- Los economatos es una ba
talla que tenemos perdida hasta la 
fecha. Desde que ocupó la presi
dencia de la Asociación, he habla
do varias veces con el señor Go
bernador, que siempre se ha mos
trado encantador, pero .. A mí me 
parece lógico que haya economa
tos y que vendan garbanzos o 

Se había mantenido en 
secreto 

EEUU hizo 
públicos los 
anejos del 

tratado INF 
Washington. Estados Unidos 

hizo público ayer uno de los ane-
jos del Tratado que elimina los 
misiles de corto y medio alcance 
(INF) que había mantenido en se-
creto durante 48 horas porque sus 
aliados de la Alianza Atlántica no 
tenían copia. 

El anejo, titulado «memorán-
dum de entendimiento», costa de 

. 73 páginas y detalla las instalacio-
nes soviéticas y norteamericanas 
donde están instalados los misiles, 
además de especificar la manera 
de destruirlos. 

aceite a unos precios más asequi
bles, por ser productos que culti
van el propio colectivo. Lo que me 
parece demencial es que vendan 
abrigos de piel Pero ha habido 
cosas más indignantes. 

Sepan el qué 
. - Que determinada central 

sindical vendiera juguetes para 
Reyes a sus afiliados. cosa que a 
mi juicio lejos de beneficiarles les 
perjudica. Porque imaginemos 
que alguno de ellos es dependien
te de un bazar y la falta de ventas 
provoca su despido. 

- ¿Qué opinan con respecto 
a los puesto de venta ambu
lante? 

- No estamos en contra. Com
prendemos que tienen derecho a 
ganarse la vida como los demás. 
Lo que queremos y así lo hemos 
expuesto al señor alcalde, es que 
les exijan los mismos requisitos 
que a nosotros. Es decir, licencia 

Se dedicará a la 
publicidad 

Paolo Rossi 
abandona el 

fútbol 
profesional 

Roma. Paolo Rossi, el 
máximo goleador del Mtindial 
de &paña, anunció ayer que 
abandona el fútbol activo para 

· dedicarse a «ptogramas espe-
ciales» de una. agencia de pu-
blicidacl de Roma. 

El popular «Pablito», como 
se le conoce en el mundo del 
fútbi::>l italino, dijo que el aban~ 
dono de su carrera futbolística 
«no es una tragedia, aunque 
siento dentro de mí que una 
cosa se me va>>. 

fiscal pago de impuestos, facturas 
que amparen las mercancías que 
venden. Y si a nosotros Hacienda 
nos hace una inspección, que se la 
haga también a ellos. 

- ¿Esas exigencias las hace 
extensivas al mercadillo del 
"Martes"? 

- Naturalmente. Jamás hemos 
puesto objecciones al mercadillo 
del "Martes''. Con lo único que no 
estamos de acuerdo es en que no 
se les pide factura de lo que ven
den. En algunas ocasiones se han 
vendido prendas robadas. Y no me 
lo estoy inventando. Lo peor es 
que cuando hemos intentando pa
liar tales cosas a través de la Aso
ciación, se nos ha dicho que tiene 
que formularse una denuncia per
sonal Es decir, como ciudadana Y 
no como Presidenta de una enti
dad provincial colegiada, lo cual 
resulta incomprensible. 

Según el presidente del 
CSIF 

«En la 
Administración 

hay 25.000 
nombrados a 

dedo» 
Zaragoza. El presidente de la 

Confederación Sindical Indepen-
diente de Funcionarios (CSIF), 
José Luis Alemany, afirmó ~y.er 
en Zaragoza que «en la Admm1s-
tración española hay 25.000 per-
sonas nombradas a dedo». 

Alemany, que asistió ayer. a 
una reunión informativa de su sin· 
dicato para explicar el p~ogra~a 
en las elecciones de func1onano~, 
indicó que solicitarán a l~ Admi· 
nistración que defina cuales son 
los cargos políticos. 
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